



Bolivia blindará subvención de carburantes en presupuesto

Description

Los bolivianos ven hoy con esperanza la afirmación de que en el Presupuesto General del Estado (PGE) 2025 se blindarán los recursos para garantizar combustible subvencionado mediante iniciativas que aseguren divisas, según una fuente oficial.

El ministro de Economía, Marcelo Montenegro, afirmó en conferencia de prensa que se dará un fuerte impulso a las exportaciones y se reforzará la política de sustitución de importaciones.

“Vamos a hacer toda la dinámica para, como lo hemos hecho siempre, blindar los recursos para la importación de diésel y gasolina o de crudo de petróleo, si fuera necesario”, sostuvo el titular.

Montenegro explicó y defendió el contenido de la propuesta de PGE, que según informó prevé destinar 15 mil 156 millones de bolivianos (dos mil 165 millones de dólares) a la subvención de los hidrocarburos.

Enumeró entre las iniciativas para garantizar divisas con sustitución de importaciones la entrada en operaciones en 2025 de la Empresa Siderúrgica del Mutún, en Santa Cruz, y la planta de biodiésel de El Alto, departamento de La Paz.

Respecto a las ventas en el extranjero, mencionó la de carne a Chile y de chía a China, donde según comentó, la canciller Celinda Sosa ultima detalles con vista a un importante volumen de exportaciones.

Al referirse a las filas de varias cuadas de vehículos visibles en los surtidores en las últimas semanas, lo atribuyó al bloqueo de 24 días impuesto en el central departamento de Cochabamba entre octubre y noviembre por campesinos denominados radicales afines al expresidente Evo Morales.

Subrayó que hoy se normaliza la venta de gasolina y marcha en esa misma dirección la comercialización de diésel.

“Garantizamos que el Gobierno nacional va a seguir soportando esta subvención” hasta tanto el pueblo tome una decisión sobre el tema en una consulta popular, como se intentó hacer hace poco, expresó.

Refutó Montenegro recientes críticas de opositores al PGE en el sentido de que no responde a la realidad actual boliviana.

Senadores y diputados de esa tendencia expresaron que el proyecto presentado por el Gobierno a la Asamblea Legislativa Plurinacional (ALP) es un presupuesto centralizado, con el cual solo se pretende cubrir los costos del Estado y de las autoridades gubernamentales.

Respecto a este particular, el ministro ejemplificó con la partida de Sueldos y Salarios, rubro al que se destinarán 51 mil 895 millones de bolivianos (siete mil 413 millones de dólares), y aclaró que “no todos los 584 mil empleos están (...) en el nivel central del Estado”.

Agregó que con ese monto se cubrirán los pagos de los trabajadores del sector de la salud, educación, la Policía, las Fuerzas Armadas, las universidades y las entidades territoriales autónomas, las cuales también requieren respaldo económico del Gobierno para pagar a las autoridades y realizar obras en beneficio de la población.

El Maipo/PL

Date Created

Noviembre 2024